

PROGRAMA UMBRAL DE LA MILLENNIUM CHALLENGE CORPORATION EJECUTADO POR PRONACOM ENTREGA EQUIPAMIENTO Y MATERIALES EDUCATIVOS A 13 ESTABLECIMIENTOS DEL MINEDUC

Guatemala, 16 de marzo de 2021. El Programa Umbral financiado por la Millennium Challenge Corporation -MCC- y ejecutado por el Programa Nacional de Competitividad -PRONACOM-, realizó la donación de equipamiento (1,262 bienes) para laboratorios de computación, talleres de mecánica automotriz, de hostelería y, de alimentos y bebidas para 13 establecimientos del ciclo diversificado del Ministerio de Educación -MINEDUC- que implementan 6 nuevos Peritos técnicos en los departamentos de Guatemala, Sacatepéquez, Chiquimula, Alta Verapaz, Jalapa y Sololá.

También se realizó la entrega oficial a dichos centros educativos y a las autoridades del MINEDUC, de más de 13,500 ejemplares de 22 libros de texto para estudiantes, 6 guías para docentes y 2 módulos formativos cuyos contenidos técnicos fueron elaborados y diseñados en conjunto con el MINEDUC y, con el apoyo técnico y financiero de MCC.

El Ministro de Economía, Antonio Malouf, reiteró su compromiso como representante de Guatemala ante la MCC para continuar trabajando en estos esfuerzos realizados y que a la fecha benefician a jóvenes estudiantes, docentes y directores de los centros que implementan las especialidades de Perito en Desarrollo de Contenido Digital y Software, Perito en Reacondicionamiento Informático y Sistemas Web, Perito en Mecánica y Gestión Automotriz, Perito en Administración y Gestión Hotelera, Perito en Administración y Gestión Turística y Perito en Alimentos y Bebidas; mismos que serán de gran importancia para apoyar la reactivación económica, ya que podrán continuar sus estudios, ingresar a universidades y conseguir empleos formales con mejores condiciones para sus familias.

Asimismo, el Embajador de los Estados Unidos en Guatemala, William W. Popp, indicó que los jóvenes son fundamentales para construir un país más próspero. Por eso, el Gobierno de los Estados Unidos, a través de la Millennium Challenge Corporation, ha avanzado en conjunto con el Gobierno de Guatemala. *“Hoy nos complace anunciar que se han financiado esfuerzos para ajustar el currículum a las exigencias del mercado laboral y dotar con equipamiento y materiales educativos para que los jóvenes estén mejor preparados”*, agregó.

La Ministra de Educación, Claudia Ruíz de Estrada, indicó que estos materiales educativos y el equipamiento entregado hoy al Gobierno de Guatemala, permitirán que los estudiantes cuenten con insumos acordes a cada especialidad, lo que se traduce en cambios profundos en la planificación y entrega de los módulos formativos de la formación laboral y, consecuentemente, en logros de aprendizajes en jóvenes de diferentes departamentos del país que buscan un futuro

exitoso en su plan de vida en la educación y el trabajo. Finalizó sus palabras agradeciendo a la MCC por el apoyo técnico y financiero para mejorar la calidad educativa del ciclo diversificado del país.

##

Información adicional

Programa Umbral Guatemala, financiado por la Millenium Challenge Corporation y ejecutado por PRONACOM.

El 8 de abril de 2015 los Estados Unidos de América a través de la Corporación del Reto del Milenio (MCC, por sus siglas en inglés), y el Gobierno de Guatemala, suscribieron un Convenio de Donación del Programa Umbral, cuya meta es asistir a Guatemala para que pueda ser elegible para un Compacto de Desafío del Milenio apoyándole en la implementación de reformas institucionales y de política fundamentales, que aborden las restricciones vinculantes al crecimiento económico en Guatemala.

El objetivo del Programa es apoyar las reformas impulsadas por el Gobierno para mejorar la calidad y relevancia del nivel de educación media en Guatemala e incrementar los ingresos fiscales que permitan al Gobierno abordar las restricciones al crecimiento económico. El Programa consta de 2 proyectos: Educación y Movilización de Recursos.

El Proyecto de Educación en apoyo a la Formación para el Trabajo

El componente de formación laboral del ciclo diversificado partió de un modelo de articulación de la oferta y demanda del mercado laboral con la formación para el trabajo. Como resultado de mesas de diálogo entre sector educativo y sector productivo del país, se diseñaron seis nuevos peritos técnicos en las tres familias ocupacionales priorizadas por el Ministerio de Educación: Turismo y Hostelería, Telecomunicaciones e Informática, y Transporte y Mantenimiento de Vehículos. Asimismo, se diseñaron nuevos textos para estudiantes y guías para los docentes de cada perito técnico.

Los establecimientos educativos que desde el año 2019 implementan las nuevas carreras técnicas y beneficiarios de esta donación son:

1. Escuela Normal para Maestras de Educación para El Hogar “Marion G. Bock”.
2. INED San Juan Sacatepequez, Guatemala.
3. INED “San Julian” Chinautla.
4. INED San Miguel Petapa.
5. INED San José Pinula.
6. Instituto Nacional de Formación Técnica de la zona 5, Guatemala.
7. INVAL de Antigua Guatemala, Sacatepéquez.

8. INED Concepción la Minas, Chiquimula.
9. INED Lanquín, Alta Verapaz.
10. Instituto Técnico Diversificado de Bachillerato en Construcción, San Pedro Carchá, Alta Verapaz.
11. INED San Luis Jilotepeque, Jalapa.
12. INED San Juan la Laguna, Sololá.
13. INED Panajachel, Sololá.